
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 33. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 3. Februar 2015 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 

Frage 164 Abg. Lenders (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen benötigte sie mehr als zwei Monate, um zur Beant-
wortung der Kleinen Anfrage betreffend Bildungsgipfel (Drucks. 19/786 
vom 25. August 2014) drei offenkundig zum Zeitpunkt der Stellung der 
Anfrage bereits vorhandene Listen mit einer halben Seite Text zu versehen 
und damit die Anfrage zu beantworten?  

 

 

Frage 165 Abg. Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten Initiativen zum Abbau des Lohngefälles zwischen Män-
nern und Frauen erarbeitet sie derzeit? 

 

 

Frage 166 Abg. Alex (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen ergreift sie, um den zahlreichen Beschwerden von 
Kommunen, Anwohnern, Pendlern und Geschäftsleuten über die Folgen 
des Baustellenmanagements von Hessen Mobil im Landkreis Offenbach 
Rechnung zu tragen? 

 

 

Frage 168 Abg. van Ooyen (DIE LINKE)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beabsichtigt sie die Tatsache, dass PricewaterhouseCoopers (PwC) 
Unternehmen dabei unterstützt hat, deren Steuerlast in Deutschland erheb-
lich zu mindern, bei der Zusammenarbeit mit und Auftragsvergabe an PwC 
zu berücksichtigen? 

 

 

Frage 172 Abg. Müller-Klepper (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verfolgt sie mit der Novelle der Ausführungsverordnung zum 
Weingesetz? 

 

 

Frage 173 Abg. Dietz (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Entwicklung des Geo-Naturparks Bergstraße-
Odenwald, der vor zehn Jahren von der UNESCO in das globale Netzwerk 
der Geoparks aufgenommen und als globaler Geo-Naturpark Bergstraße-
Odenwald ausgezeichnet wurde? 
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Frage 174 Abg. Dr. Arnold (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erkenntnisse zieht sie aus dem Ergebnis der dritten Bundeswaldin-
ventur? 

 

 
Neue Eingänge: 
 

Frage 177 Abg. Warnecke (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Schulen in Hessen erhalten statt der 105%igen Lehrerversorgung 
weniger als ebendiese? 

 

 

Frage 178 Abg. Landau (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Impulse für die hessische Breitbandstrategie erwartet sie durch das 
vor kurzem durch den Bundestag verabschiedete Maßnahmenpaket zum 
Breitbandausbau sowie durch das von der "Netzallianz Digitales Deutsch-
land" vorgestellte "Kursbuch Netzausbau"? 

 

 

Frage 179 Abg. Löber (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vorkehrungen trifft sie oder hat sie getroffen für den Fall eines 
Ausbruchs der Vogelgrippe in Hessen? 

 

 

Frage 180 Abg. Löber (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie die Entwicklung der "Green Finance"?  
 

Frage 181 Abg. Waschke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die neue Erdkabel-Technik der Firma ABB/Infranetz AG, 
die den Anforderungen einer 535 kV HGÜ-Leitung hinsichtlich von Leis-
tungsübertragung, Wärmeabstrahlung, Isolation und Verlegefähigkeit ent-
spricht und deren Verlegung erprobt und zugelassen ist? 

 

 

Frage 182 Abg. Waschke (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchem Grund wird bei der Beantwortung der Kleinen Anfrage des 
Abg. Greilich (FDP), Drucks. 19/709, bei den Einsatzzahlen je Einwohner 
2013 für den Landkreis Fulda keine Angabe gemacht? 

 

 

Frage 183 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Durch welche Maßnahmen will sie den von Wirtschaftsminister Tarek Al- 
Wazir (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) beim Unternehmensfrühstück der 
Sektion Offenbach/Dieburg des Wirtschaftsrates in Heusenstamm für das 
Jahr 2016 angekündigten Haushalt ohne Neuverschuldung erreichen? 

 

 

Frage 184 Abg. Wiesmann (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Nachdem kürzlich die ersten Förderbescheide für Kindertageseinrichtungen 
nach der KiföG-Fördersystematik herausgegangen sind, für wie viele Kin-
der bzw. Einrichtungen wurde, welchem Anteil der insgesamt geförderten 
Einrichtungen entsprechend, die Kleinkitapauschale ausgezahlt? 

 

 

Frage 185 Abg. Wiesmann (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Nachdem kürzlich die ersten Förderbescheide für Kindertageseinrichtungen 
nach der KiföG-Fördersystematik herausgegangen sind, für wie viele Kin-
der bzw. Einrichtungen wurde, welchem Anteil der Gesamtzahlen entspre-
chend, die im neuen Gesetz vorgesehene Qualitätspauschale ausgezahlt? 
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Frage 186 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie will sie verhindern, dass Kommunen aufgrund höherer Landeszu-
schüsse im Bereich der Kommunalisierung sozialer Hilfen eigene Zuschüs-
se an Leistungserbringer reduzieren bzw. reduzieren müssen? 

 

 

Frage 187 Abg. Dr. Sommer (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche gesetzlichen Änderungen bezüglich finanzieller Ressourcen und 
Rahmenbedingungen hält sie für Nachwuchswissenschaftlerinnen und  
-wissenschaftler in Hessen für erforderlich? 

 

 

Frage 188 Abg. Dr. Bartelt (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Worauf führt sie die erfreuliche Entwicklung zurück, dass 2013 laut einer 
Studie weniger Jugendliche eine Alkoholvergiftung erlitten? 

 

 

Frage 189 Abg. Hofmeyer (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie - anders als in der Antwort auf meine Kleine Anfrage 19/708 vom 
28. August 2014 angegeben - in Abhängigkeit vom Termin der Sommerfe-
rien einen flexibleren Halbjahreswechsel zu ermöglichen bzw. einzufüh-
ren? 

 

 

Frage 190 Abg. Quanz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Entwicklung ist für das Studienseminar für den GHRF-Bereich am 
Standort Eschwege inklusive der Außenstelle Bad Hersfeld vorgesehen? 

 

 

Frage 191 Abg. Grumbach (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist eine Verlagerung des Büchner-Archivs der Hessischen Landes- und 
Hochschulbibliothek Darmstadt geplant? 

 

 

Frage 192 Abg. Merz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie wird zum gegenwärtigen Zeitpunkt bzw. in Zukunft im Rahmen des 
"Pakts für den Nachmittag" der Schutz von Kindern gemäß § 8a SGB VIII 
bzw. nach § 3 Hessisches Schulgesetz gewährleistet? 

 

 

Frage 193 Abg. Weiß (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Begrüßt und unterstützt sie, dass die Bundesregierung den Bau des dritten 
Terminals am Frankfurter Flughafen als Vorhaben für das Investitionspaket 
angemeldet hat, das der neue EU-Kommissionspräsident Jean-Claude Jun-
cker im Umfang von 315 Milliarden € auf den Weg bringen will? 

 

 

Frage 194 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Zu welchen Ergebnissen ist sie bezüglich einer Revision des Funktionsstel-
lenerlasses vom 6. Februar 2014 gekommen? 

 

 

Frage 195 Abg. Bauer (CDU)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Folgen zieht sie aus den Erfahrungen der Modellversuche zum 
Einsatz sogenannter Body-Cams?  

 

 

Frage 196 Abg. Eckert (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie das Angebot der landesweit einzigen Wasserstofftankstel-
le im Industriepark Höchst und dessen Bedeutung? 

 

 

Frage 197 Abg. Roth (SPD)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum gibt es in Hessen keine Möglichkeit, blinden und sehbehinderten 
Menschen einen Steuerbescheid in Braille-Schrift zukommen zu lassen? 
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Frage 198 Abg. Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Umfang werden Kommunen zusätzliches Personal zur Umset-
zung des "Pakts für den Nachmittag" einstellen können, ohne dass die 
Haushaltsaufsicht dies moniert? 

 

 

Frage 199 Abg. Quanz (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit einer Änderung des Landesentwicklungsplans zu rechnen, in 
der dem Wunsch der Stadt Großalmerode nachgekommen wird und sie 
nicht mehr dem "Ordnungsraum" sondern dem „ländlichen Raum“ zuge-
ordnet ist? 

 

 

Frage 200 Abg. Franz (SPD)   Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum wurde bei der Fortschreibung des Programms der Dorf- und Re-
gionalentwicklung für 2015 kein neuer Förderschwerpunkt für den Werra-
Meißner-Kreis anerkannt? 

 

 

Frage 201 Abg. Warnecke (SPD)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Teilt sie die Auffassung des Hessischen Ministerpräsidenten Volker Bouf-
fier aus der zurückliegenden Haushaltsdebatte (16. Dezember 2014), wo-
nach die im damaligen Haushaltsentwurf geplante Zuführung von 180 Mil-
lionen Euro aus der Rücklage des Landes als "entnehmen", hingegen die 
SPD-Forderung, 90 Millionen Euro aus der Rücklage zuzuführen als 
"plündern" und "verbrauchen" zu bewerten sei? 

 

 

Frage 202 Abg. Landau (CDU)   Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zu Überlegungen in Finnland, die Vermittlung der Hand-
schrift aus dem Lehrplan zu streichen und stattdessen künftig auf Druck-
schrift und Tastatur zu setzen? 

 

 

Frage 203 Abg. Gremmels (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Was sind aus ihrer Sicht die Gründe dafür, dass Hessen bei der Bundeslän-
dervergleichsstudie Erneuerbare Energien 2014 bei der Bewertung des 
politischen Engagements und der Ansiedlungsstrategie für die EE-Branche 
im Vergleich zu den anderen Bundesländern nur den letzten Platz erreicht? 

 

 

Frage 204 Abg. Di Benedetto (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Stand der Entwicklung eines Angebots an islamischem Reli-
gionsunterricht für die Sekundarstufe 1? 

 

 

Frage 205 Abg. Gremmels (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Was sind ihrer Meinung nach die Gründe dafür, dass bei der "Bundeslän-
dervergleichsstudie Erneuerbare Energien 2014" aus Sicht der Befragten in 
Hessen Hemmnisse im Vergleich zu 2012 schlechter abgebaut werden, wo-
raus der dreizehnte Platz resultiert? 

 

 

Frage 206 Abg. Eckert (SPD)   Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Gedenkt sie, die Stelle des stellvertretenden Schulleiters der Technikaka-
demie Weilburg noch vor dem Ausscheiden des aktuellen Stelleninhabers 
auszuschreiben? 

 

 

Frage 207 Abg. Bauer (CDU)   Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Dringlichkeit und den zeitlichen Ablauf der Realisie-
rung der Ortsumgehung Rosengarten im Zuge der B 47? 

 

 
 
 
 


